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Ocho columnas 
 

 
 

 

Corral recorta el gasto en seguridad 
Este año bajó 486 mdp a policías y a la fiscalía estatal. 
 

 
Solapó Fiscal a cártel 
Toleró operación del CJNG. 
 

 

Banxico no cede ante la inflación 
Apretón. Para evitar un contagio en los precios mantiene la restricción. 
 

 

Trump propone en TLC proteccionismo light 
Presentó borrador de cambios que pretende hacer al TLCAN. 
 

 
La deuda pública trepa en 12 meses a nivel histórico 
Aumentó a ritmo de $2 mil 209 millones de pesos diarios. 
 

 
“Grave deterioro democrático” en Venezuela: SRE 
Tribunal Supremo asume competencias del Parlamento, de mayoría opositora. 
 

 
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL 

Narcofiscal manejó datos federales. 
Caso Nayarit. 
 

 
Autogolpe en Venezuela; maduro anula parlamento. 
El Tribunal Supremo asalta el Poder Legislativo, de mayoría opositora, y quita el fuero 
a los diputados. 
 

La Razón 
Oficial: populismo se convierte en dictadura en Venezuela 
Maduro arrebata todos los poderes al parlamento. 

http://www.nuevoexcelsior.com.mx/Excelsior/index.jsp


 

 
Aumentó recaudación y bajó gasto corriente 
Informe de las finanzas públicas. 

 

 
¡Bajo fuego! 
Reynosa, Tamaulipas. 
 

 

¡Ouch…! 
Trabajador resbala, cae y se ensarta una varilla en la cabeza; lo reportan estable. 
 

 

Filtran ajustes Light de Trump al TLC 
     "No necesariamente será eso", dice Casa Blanca. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.oem.com.mx/laprensa


 
 

Panorama Nacional 
 
 

Peña Nieto se reúne en Los Pinos con la jerarquía católica del estado de 
México (La Jornada, Carolina Gómez, p. 14) 

El presidente Enrique Peña Nieto se reunió ayer en Los Pinos con la jerarquía católica 
del estado de México. 
La Presidencia no dio información sobre este encuentro, pero fuentes de la Iglesia lo 
confirmaron, aunque tampoco difundieron lo tratado en el mismo. 
En el estado de México, donde el próximo 4 de junio habrá elección de gobernador, la 
máxima estructura de la Iglesia católica está conformada por el cardenal Carlos Aguiar 
Retes, arzobispo de Tlalnepantla, y los obispos, Guillermo Ortiz Mondragón, de 
Cuautitlán; Francisco González Ramos, de Izcalli; Óscar Roberto Domínguez 
Couttolenc, de Ecatepec; Guillermo Escobar Galicia, de Teotihuacán; Juan Manuel 
Mancilla, de Texcoco; Héctor Morales Sánchez, de Nezahualcóyotl; Víctor René 
Rodríguez Gómez, de Valle de Chalco, y Juan Manuel Martínez García, de Atlacomulco. 
 

Corral recorta el gasto en seguridad (El Universal, Dennis A. García, P.P.-A14 Nación). 
Chihuahua. - Para este año el gobernador Javier Corral Jurado recortó 560 plazas 
relacionadas con temas de seguridad y combate a delitos, como policías ministeriales, 
agentes del Ministerio Público, peritos, médicos y celadores en la Fiscalía General del 
Estado de Chihuahua. 
Al mismo tiempo, el mandatario estatal aumentó en 134 plazas el grupo de mando de 
su gobierno al crear nuevos espacios de jefaturas de división, subsecretarios, directores 
generales, jefes de departamento y coordinadores. 
En una revisión al Presupuesto de Egresos se observa que entre los años 2016 Y 2017 
el recorte al presupuesto a la Fiscalía General del Estado para atender la inseguridad, 
la violencia y la procuración de justicia fue de 12%. 
De acuerdo con datos publicados en el periódico oficial de la entidad, en 2016 la Fiscalía 
General del Estado tuvo 4 mil 043 millones 261 mil pesos para operar, mientras que en 
2017 el primero de la administración del panista Javier Corral, sólo le fueron asignados 
3 mil 556 millones 775 mil pesos; es decir, 486 millones 485 mil 439 pesos menos para 
enfrentar las acciones de violencia e inseguridad que se viven en la entidad, entre otros 
motivos, por la presencia del crimen organizado. 
 

Narcofiscal manejó datos federales (Excélsior, Marcos Muedano, P.P.-P.8 Primera). 
Cd. de México. - Édgar Veytia, detenido en EU acusado de narcotráfico, conoce 
información delicada de los tres niveles de gobierno, por lo que es necesario revisar el 
protocolo de intercambio de datos entre fiscales y procuradores de justicia del país, 
advierte experto. 
Veytia, quien fue aprehendido el martes siendo el fiscal general de Nayarit, está 
señalado de pertenecer al Cártel Jalisco Nueva Generación. 
Armando Rodríguez Luna, investigador del Colectivo de Análisis para la Seguridad con 
Democracia, consideró que existe el riesgo de que información de seguridad sea filtrada 
a la delincuencia, pues Veytia debió tener acceso, incluso, a documentos de organismos 
internacionales. 
El gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda, aseguró que antes de saber 
de la aprehensión de su fiscal confiaba en él, porque había resultados positivos en 
materia de seguridad. 
Aseguró que Veytia había “aprobado todos los controles de confianza” y portaba arma 
todo el tiempo “por su trabajo contra la delincuencia”. 
 



Rechazará México aranceles en TLC (Reforma, Arely Sánchez y Ulises Díaz, P.1 

Negocios). 
Cd. de México. - En la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del 
Norte (TLCAN) uno de los fundamentales es que no se permitirá el regreso de aranceles 
entre los países firmantes, advirtió Juan Carlos Baker Pineda, subsecretario de 
Comercio Exterior de la Secretaría de Economía. 
En entrevista, luego de su participar en un evento de la Amexcap, el funcionario aclaró 
que hasta ahora no hay una comunicación oficial por parte del Gobierno de EU sobre 
los puntos que querrá renegociar. 
Trascendió que el Presidente de EU, Donald Trump, habría enviado el primer borrador 
al Congreso de su país con su propuesta de renegociación del TLC. 
Uno de los principales cambios sugeridos es la imposición de tarifas arancelarias 
cuando el nivel de importación "dañe o amenace seriamente" a industrias locales. 
 

Banxico no cede ante la inflación (El Financiero, Esteban Rojas y Abraham Gonzales, 

P.P.-P.26 Mercados). 
Y Banxico no bajó la guardia. 
Ayer, la institución al mando de Agustín Carstens confirmó que sostiene la política 
restrictiva, pese a la apreciación de 7 por ciento que ha registrado el peso en el último 
mes, pues su objetivo es anclar las expectativas de inflación. El Banco aumentó en 25 
puntos base su tasa de referencia, de 6.25 a 6.50 por ciento, su octavo ajuste desde 
diciembre de 2015. 
La decisión, informó Banxico, fue para evitar contagios en los precios, así como para 
mantener y cumplir con la meta de 3 por ciento de inflación. 
Precisó que en el balance no hay signos de deterioro en precios, pero el riesgo está 
latente si el peso experimenta una depreciación. 

 
Reparto indiscriminado e ilegal de actas de nacimiento en Sinaloa (La Jornada, 

Javier Valdez Cárdenas, P.30 Estados). 
Culiacán, Sin. - Durante el gobierno de Mario López Valdez, que concluyó el último día 
de 2016, se entregaron de manera indiscriminada actas de nacimiento en las llamadas 
ferias de servicios, sin cumplir los requisitos que marca la ley, lo que facilita delitos como 
el robo de identidad, cobro ilegal de seguros y otros. 
Porque el gobierno de Sinaloa, a través de la Secretaría General de Gobierno, que dirige 
Gerardo Vargas Landeros, ha logrado oportunamente dotar de identidad (actas de 
nacimiento) a 246 mil 331 nuevos sinaloenses, señala un boletín emitido por la autoridad 
estatal el 11 de marzo de 2015. 
Además, en los cinco años de la presente administración, el Registro Civil ha dado 
certeza jurídica a más de 10 mil niños, niñas y adultos mayores que no contaban con 
identidad, agregó. 
 

Encarga ALDF a constituyentes defensa de la Carta Magna (El Sol de México, 

Fernando Ríos, P.1A-4A Ciudad). 
Asambleístas capitalinos trabajan en la integración de un frente para defender la 
Constitución de la Ciudad de México, integrado por el Gobierno de la Ciudad de México, 
el equipo redactor del proyecto de Constitución y los 100 diputados constituyentes, 
quienes serán acreditados como delegados, anunció ayer el perredista Leonel Luna 
Estrada. 
El presidente de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal 
(ALDF) recordó que se tiene como fecha límite el martes 4 de abril para responder a la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sobre las controversias y acciones de 
inconstitucionalidad a la Constitución de la Ciudad de México, para lo cual acreditarán 
como delegados a los exdiputados constituyentes, quienes presentarán los alegatos 
correspondientes. 



Afirmó que, para responder a la Corte, se está concentrando toda la información, en 
primera instancia la entrega de los archivos de la Asamblea Constituyente que es una 
cantidad importante de documentos que se ordenan y certifican cada uno de ellos para 
entregarlos a la Corte. 
 

Autogolpe de Estado en Venezuela (La Crónica de Hoy, Agencias, P.29 Mundo). 
El Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) de Venezuela —de obediencia chavista— asestó 
ayer un golpe mortal a la Asamblea Nacional, último bastión de poder que controlaba la 
oposición al régimen, tras anunciar sorpresivamente que asumía las competencias 
propias del poder Legislativo. Para justificar la sentencia, el TSJ alegó “desacato”, ante 
el incumplimiento de varias sentencias. 
“Mientras persista la situación de desacato de la Asamblea Nacional, se garantizará que 
las competencias parlamentarias sean ejercidas directamente por esta sala o por el 
órgano que ella disponga, para velar por el Estado de Derecho”, reza la sentencia, que 
abre la puerta así a que, a corto o medio plazo, sea el propio gobierno de Nicolás Maduro 
quien controle el Legislativo, al igual que ya lo ha hace de facto con el poder Judicial. 
 

Mantener TLCAN pero con más regulación, el plan de Trump (El Economista, 

Roberto Morales, P.26 Y 27 Empresas y Negocios). 
El presidente estadounidense, Donald Trump, presentó un borrador de los cambios 
que pretende hacer al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), 
como parte del proceso para iniciar la renegociación del mismo. 
Trump afirmó que “tratará de mantener y ampliar el acceso al mercado actual” entre 
Estados Unidos, México y Canadá. Sus propuestas incluyen la creación de un 
mecanismo general de salvaguarda y el establecimiento de una medida específica que 
se conoce como snap back, la cual permite el aumento de aranceles (a niveles de 
Nación Más Favorecida, NMF) ante repentinos aumentos en las importaciones que 
pasen un cierto volumen y si el precio interno cae por debajo de un cierto nivel. El 
arancel de NMF es el que se aplican entre sí los 154 miembros de la Organización 
Mundial del Comercio (OMC). 
Trump también pide la eliminación de un capítulo del TLCAN que permite a México, 
Canadá o Estados Unidos impugnar medidas de remedio comercial, como cuotas 
antidumping o cuotas compensatorias por subsidios prohibidos. 
 
 
 
 
 
 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Prioritario, fortalecer agro, afirma Sedatu (El Universal, Perla Miranda, p. 25) 

Aplicando innovaciones tecnológicas, mejorando los procesos y las medidas por la 
transparencia y la honestidad, se cumplió con la instrucción presidencial y abatimos ese 
rezago", destacó. Acompañada por el subsecretario de gobierno de la Secretaría de 
Gobernación, René Juárez Cisneros; el subsecretario de Ordenamiento Territorial de la 
Sedatu, Enrique González Tiburcio; el director en jefe del Registro Agrario Nacional, 
Froylán Hernández Lara, y el titular de la Procuraduría Agraria, Cruz López Aguilar, así 
como funcionarios de diversas instancias, la secretaria Rosario Robles resaltó otras 
acciones que desde el gobierno de la República se llevan a cabo en beneficio del sector 
agrario, como es la adecuación y actualización de la legislación en la materia. 



(Información también publicada en: El Financiero/La Red Social, 1 Foto/Expo 
Noticias, 1 Foto) 
 

Ideal producir en México los millones de toneladas de alimentos que se 
requieren (Página Ciudadana, Guillermo Pimentel,1 Foto, p.web) 

En entrevista, el titular de la Sagarpa, José Calzada, insistió en que como país no 
podemos cerrarnos a diferentes opciones para adquirir los millones de toneladas de 
alimentos que necesitamos, aunque, reconoció que “lo ideal es producir aquí los 
millones de toneladas”. 
El funcionario federal asistió a la ceremonia de renovación en la Coordinación Nacional 
del Congreso Agrario Permanente (CAP), para tomar protesta a Guadalupe Martínez 
Cruz, y se contó con la presencia como invitado especial del Procurador Agrario, Cruz 
López Aguilar. 
Al ser abordado por los reporteros, José Calzada afirmó que los pequeños productores 
del país están capacitados para iniciar la reconversión de cultivos que nos permitan 
producir los alimentos que México necesita, pero admitió que será necesario 
“acompañarlos con otro tipo de cosas, por ejemplo, tecnología, riego tecnificado y con 
mecanización, entre otras cosas”, apuntó. 
(Información también publicada en: Cardinalia, 2 Fotos/Metrópoli Hoy, 1 
Foto/México Nueva Era) 
 

Breves (El Siglo de Durango, p.web) 

La Delegación de la Procuraduría Agraria en Durango registra alrededor de 200 
conciliaciones al año en cuanto a la solución de controversias entre sujetos agrarios, lo 
que evidencia una paz social en el campo para hacerlo atractivo a la inversión privada 
o social. 
Así lo indicó Pedro Silerio García, delegado de la dependencia federal, quien apuntó 
que también anualmente registran un promedio de mil 300 juicios, de los cuales 300 son 
por controversias y el resto por juicios sucesorios. 
 

Procuraduría Agraria celebró su 25 aniversario en Axtla (Zunoticia, p.web) 

Miércoles 29 de marzo de 2017 
Firstman Durán Hernández, jefe de residencia de la Procuraduría Agraria en la zona 
de Tamazunchale, junto al visitador agrario Ricardo Santos Sánchez, fueron quienes 
encabezaron una jornada de promoción y difusión de las ofertas de trámites agrarios 
que se ofrecen a la población de las comunidades, entre las que destacan la 
incorporación del municipio de Axtla a la lista de sucesión del Registro Agrario Nacional. 
También informaron a los comuneros sobre los trámites para reconocimientos de 
avecindados, los juicios sucesorios, la enajenación y sesión de derechos parcelarios. 
En ese respecto, el Presidente Municipal consideró de gran beneficio que Axtla sea 
tomado en cuenta para este tipo de eventos, pues de esta forma se apoya a la población 
de las diversas localidades, para simplificar los trámites en torno a sus tierras. 
En dicho evento también se contó con la participación del director del Instituto para el 
Desarrollo Humano de los Pueblos Indígenas (INDEPI), Raúl de Jesús González Vega 
quien informó sobre la conclusión de los foros de consulta indígena y la emisión de las 
convocatorias para la integración de los consejos consultivos. 
 

Revés para grupo de ejidatarios (Diario de Yucatán, edición impresa) 

Unos 100 ejidatarios del municipio de Chocholá, partidarios de los dirigentes Claudia 
Fabiola Cob Durán y Paulino May Moo, asistieron ayer a una audiencia realizada en el 
Tribunal Unitario Agrario, distrito 34 —con sede en Mérida—, para dar continuidad a 
trámites legales en relación con cuál de los dos es el presidente de ese comisariado. 



Entrevistada a las puertas del Tribunal, Claudia Cob acusó a la Procuraduría Agraria de 
imponer como autoridades a ejidatarios castigados y expulsados por asamblea, cuya 
situación ya conocía por escrito. 
Según afirmó, en la asamblea ejidal del 26 de febrero ella fue debidamente ratificada 
como presidenta del comisariado, para lo cual fue electa por asamblea el 2 de octubre 
de 2016. 
También destacó que la asamblea en que se le ratificó fue registrada legalmente antes 
de la “sospechosa” intervención de la Procuraduría Agraria el pasado 12 de marzo, 
cuando convocaron a otra asamblea, sin invitarlos, la cual realizaron en el parque y sin 
acudir al edificio del comisariado. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

Denuncian A Robles Por No Atender A Ciudadanos (Momento Diario, p.web) 

El líder del Movimiento Antorchista en Puebla, Juan Manuel Celis Aguirre, denunció que 
la titular de Sedatu, Rosario Robles Berlanga, no ha querido resolver las demandas de 
vivienda y problemas agrarios que afectan a unos 20 mil mexicanos organizados en 
Antorcha en diferentes estados del país. 
El miércoles pasado, 10 mil antorchistas marcharon a las oficinas de la dependencia 
federal en la Ciudad de México sin encontrar respuesta, ni nadie que los atendiera. 
“Varios de los problemas agrarios llevan años de que los hemos planteado a los 
diferentes secretarios que han pasado por la dependencia y ninguno nos ha querido 
solucionar. Todos nos traen a vueltas y vueltas en las oficinas y yendo de un lugar a 
otro; pero nadie ofrece respuestas en concreto. Es una burla lo que hace Sedatu. Es 
una burla de Rosario Robles”, afirmó el también diputado federal Juan Celis. 
 

La Gran Carpa (El Economista. P. 62) 

REFLECTORES. Donde se avizoran problemas es en la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano, mejor conocida como Sedatu. En las oficinas de Rosario 
Robles se han enfrentado a problemas reales con la CFE y con el señor Slim; bueno, 
no con ellos, pero hace unos días se quedaron sin energía eléctrica y sin teléfonos por 
falta de pago. Dicen en Radio Pasillo que los prestado res de servicios llevan ya tres 
meses sin cobrar y la última nómina de los trabajadores de confianza no se cubrió 
porque, simplemente, no hay lana. 
 

Familiares y amigos felicitaron a delegado de la Sedatu por su cumpleaños 
(Diario Marca Oaxaca, Adalberto Brena, p.web) 

Cuicatlán, Oax.- Desde muy temprana hora del pasado miércoles 29 de marzo, el 
político cuicateco Elpidio Concha Arrellano fue felicitado en su cumpleaños por 
familiares, amigos y trabajadores de la delegación estatal de la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) que dignamente representa. 
Con el pasar de los años Concha Arrellano ha consolidado grandes amistades, y ha 
llevado el bienestar a comunidades de la Cañada en las distintas representaciones 
políticas y administrativas que ha ocupado. 
Por ello, el reconocimiento y agradecimiento de jóvenes, mujeres y hombres que creen 
en la verdadera amistad, que saben lo difícil que es mantenerse en el mundo de la 
política donde están presentes las deslealtades, las traiciones, descalificaciones, el 
ataque mediático de sus adversarios políticos. 
Pese a todo ello, Elpidio Concha continúa acrecentando el número de amigos, personas 
que lo conocen y le desean al cumplir un año más de vida, continuar con los logros y 
alcanzar las metas y objetivos propuestos. 



Hombre de resultados quien pese a momentos difíciles y adversidades ha logrado salir 
adelante; por ello sus familiares, amigos y personal de la Sedatu lo reconocieron y 
felicitaron y pidieron que continúe con la actitud de humildad y sencillez que lo ha 
caracterizado. 
 
 

Sector Agropecuario 
 
 

Sedesol aumenta apoyo a jornaleros (El Universal, Perla Miranda, p. 30) 

Sedesol aumenta apoyo a jornaleros • Se atiende en rubros como la alimentación y la 
educación a trabajadores agrícolas en Ensenada y San Quintín, Baja California PERLA 
MIRANDA —jtisticiaysociedad@eluniversal.com.mx La Secretaria de Desarrollo Social 
(Sedesol) incrementó los beneficios del Programa de Atención a Jornaleros Agrícolas 
en Ensenada y San Quintín, en Baja California, informó Eviel Pérez Magaña, 
subsecretario de Desarrollo Social y Humano de esta dependencia. En gira por esa 
entidad, expresó que con este apoyo "las familias podrán disponer de un techo, 
educación para sus hijos, alimentación y recursos en el arribo a los campos de labor". 
Acompañado de los subsecretarios René Juárez Cisneros y Jorge Armando Narváez 
precisó que pese a las restricciones presupuéstales los indicadores del programa 
señalan que en 2016 se aumentó la atención a jornaleros y a sus familias. 
 

Verde en serio / ¿Nueva ley general de biodiversidad? Columna, (El 

Economista, Gabriel Quadri, p. 27) 

La biodiversidad terrestre y marina genes especies poblaciones ecosistemas paisajes 
sólo puede conservarse en contextos territoriales y espaciales específicos y por tanto 
en ámbitos de facultades y jurisdicciones determinados así como en regímenes de 
propiedad claramente identificados mas no en abstracto por lo tanto la biodiversidad es 
una responsabilidad fundamental e indeclinable del Estado dado su carácter como 
bienes públicos vitales Por tanto una nueva legislación en esta materia debe ser 
considerada con detenimiento y seriedad tal es el caso de la iniciativa de Ley General 
de Biodiversidad que se procesa actual mente en el Senado de la República. 
Para que tenga alguna relevancia es fundamental que esa nueva legislación asuma una 
visión espacial y territorial como contexto y so porte de todos los fenómenos y procesos 
biológicos y ecológicos, tan to en el territorio terrestre de México, como el territorio 
marino. Debe ubicar como pivote a las Áreas Naturales Protegidas (ANP), y precisar 
que su extensión crezca hasta al menos la cuarta parte del territorio nacional, sobre 
principios de representatividad ecológica, diversidad y vulnerabilidad. Sólo a partir de 
una visión espacial y territorial, y de su entretejido con derechos de propiedad, 
regulaciones, incentivos, y jurisdicciones será posible articular a las ANP con corredores 
biológicos y unidades de manejo para la conservación de vida silvestre, en una 
arquitectura instrumental eficaz para la conservación de la biodiversidad. Para 
conservar la biodiversidad a perpetuidad es necesario revertir la anomalía de México 
como un Estado sin tierra; es decir, un Estado que dilapidó y privatizó todo su patrimonio 
territorial durante la reforma agraria, entregando virtualmente la totalidad del territorio 
nacional en propiedad privada a ejidos, comunidades y propietarios individuales; al 
grado de que incluso las Áreas Naturales Protegidas (parques nacionales, reservas de 
la biosfera y otras) son en su abrumadora mayoría propiedad privada, a diferencia de 
países civilizados donde son propiedad pública 
 

Evaluarán gringos campaña contra tuberculosis bovina (La Verdad 
Tamaulipas, Víctor Molina, p.web) 
Personal del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos, realizará este fin de 
semana revisión en rastros y corrales de Tamaulipas, para analizar las condiciones y 



procedimientos de la Campaña contra la Tuberculosis Bovina, para rectificar el estatus 
zoosanitario del estado y permitir la exportación de ganado. 
Eduardo Mansilla, delegado de la SAGARPA, informó que este viernes 31 inspectores 
norteamericanos, inician con los rastros del estado, así como estaciones cuarentenarias 
y corrales de acopio para la exportación de ganado, además revisarán expedientes de 
los seguimientos epidemiológicos y los procedimientos realizados.  
El estado ya cuenta con el estatus zoosanitario de Acreditado Modificado, lo que 
significa que tiene baja prevalencia, es decir, que se puede exportar con una prueba 
negativa de tuberculina del lote a exportar, explicó. 
 

Apoyarán a sector vulnerable del campo (El Siglo de Durango, Ricardo Beltrán, p.web) 

El titular de la Secretaría de Agricultura Ganadería y Desarrollo Rural del Estado 
(SAGDR), René Almeida Grajeda, reveló que el Programa de Concurrencia 2017 
priorizará a aquellos productores con mayor necesidad económica pero con capacidad 
productiva, así como a proyectos que de verdad eleven la productividad del campo en 
Durango. 
El servidor público añadió que en este momento son cerca de tres mil solicitudes 
recibidas para infraestructura, equipamiento y maquinaria, y será a partir del 17 de abril 
que se reciban para paquetes tecnológicos y capacidades técnico productivas, para lo 
cual se han etiquetado 58 millones de pesos. 
 

Invertirán 237 mdp en programas del campo (El Siglo de Durango, Ricardo Beltrán, 

p.web) 

Una bolsa económica de 237.8 millones de pesos invertirá este año la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), para ser 
operados conjuntamente con el Gobierno del Estado de Durango con una aportación 
federal del 80 por ciento y 20 por ciento estatal. 
Con dicha cantidad, se detalló, se genera una bolsa de 308 millones 225 mil pesos para 
ser ejercidos a través del Programa de Concurrencia con las Entidades Federativas, el 
Programa de Apoyo a Pequeños Productores, el Sistema Nacional de Información para 
el Desarrollo Rural Sustentable (SNIDRUS), el Programa de Sanidad e Inocuidad 
Agroalimentaria y el Proyecto de Seguridad Alimentaria para Zonas Rurales (PESA) que 
opera con recursos ciento por ciento federales. 
 

Camarillo Medina otorga apoyos al sector agrario (Intolerancia, p.web) 

Miércoles 29 de marzo de 2017 
Puebla.- Ayuntamiento de Quecholac que encabeza el munícipe Néstor Camarillo 
Medina, realizó la primera entrega de fertilizante y semilla mejorada a productores de 
todo el municipio, quienes se dieron cita en las inmediaciones del Zócalo. 
En compañía de sus regidores y director de Desarrollo Rural, Camarillo Medina 
mencionó que este programa es uno de los más importantes en esta administración, ya 
que la producción agrícola es una de las principales fuentes de empleo de las familias 
de Quecholac. 
Informó que la entrega consistió en 70 toneladas de fertilizante y 400 apoyos de semilla 
mejorada, el Ayuntamiento incentiva con 50 por ciento del valor de las antes 
mencionadas. 
 
 

Organizaciones Campesinas 
 
 

Dirigentes de 25 organizaciones anuncian bloqueos carreteros (Meganoticias 

TVC, Claudia Ibet Lobaton Vazquez, p.web) 

Jueves 30 de marzo de 2017 



Luego de que integrantes de la organización campesina denominada "Somos", han 
solicitado a las autoridades correspondientes de los tres órdenes de gobierno su 
intervención en materia de gestiones en beneficio de sus agremiados en los 122 
municipios, anunciaron una serie de movilizaciones, entre las que destacan bloqueos 
carreteros y cierre de accesos a la capital chiapaneca, en La Pochota y Chiapa de Corzo, 
que se efectuarán la próxima semana, señaló Hipólito Pérez Coutiño, integrante de 
"Somos".  
En acuerdos tomados este jueves por las 25 organizaciones que representan Níber 
López Hernández, Hipólito Pérez Coutiño, Armando Ruiz Cruz, José Martín Farrera 
Moscoso y Juan Manuel López Gómez, determinaron que bloquearán indefinidamente 
estas importantes vías. 
Se trata de adeudos de estevaño por el orden de 32 millones de pesos, en materia de 
caminos, vivienda y apoyos para el campo. 
Este 2017, aseguran que no han sido llamados a una mesa de atención y diálogo para 
analizar los pliegos petitorios presentados en meses anteriores. 
Finalmente señaló que como organizaciones civiles, han buscado privilegiar el diálogo, 
a través de la negociación sin tener que llegar a la desestabilización social, sin embargo, 
aseguran que no han dado respuestas a sus solicitudes y por ello, recurren a las 
movilizaciones, sin importar las consecuencias que esto represente. 
 
 
 
 
 

 

 
Para consultar fechas atrás >>> 

 
Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx 

 
  

http://www.pa.gob.mx/noticias/atras.htm


 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
 


